

# LA JUVENTUD GENERACIÓN CONTINUADORA DE LA REVOLUCIÓN CUBANA.

**Lic: Lázaro Almeida Cuñarro<sup>1</sup>-MSc. Annys Morales Enriquez<sup>2</sup>.**

1. *Filial Universitaria Municipal “Luis Crespo Castro”, Calle 13 entre 22 y 24, Jovellanos, Matanzas, Cuba. [lazaro.almeida@umcc.cu](mailto:lazaro.almeida@umcc.cu)*
2. *Universidad de Matanzas – Filial Universitaria Jovellanos Ave 12 #905, Matanzas, Cuba. [annys.morales@umcc.cu](mailto:annys.morales@umcc.cu)*

## Resumen

El presente trabajo tiene como objetivo demostrar el por qué la juventud cubana es continuadora de la revolución cubana y el papel que ha jugado en las diferentes generaciones de jóvenes en las etapas históricas por la que ha transitado nuestro país hasta nuestros días, con énfasis antes y después del primero de enero de 1959, cuando Cuba alcanzó su verdadera independencia y soberanía, la juventud de hoy después de 59 años de experiencias del triunfo revolucionario. Puntualizar el protagonismo de nuestros jóvenes en los tiempos modernos, en el presente cuando el desarrollo científico invade el campo de la información y las comunicaciones, las que inciden e influyen notablemente en destruir la independencia y la soberanía de los países del cual no estamos ajenos a sus influencias. Mostrar el uso adecuado de las nuevas tecnologías en beneficio para el desarrollo del conocimiento en general; conociendo los cambios y retos en el área internacional, cuando el objetivo central es preservar nuestras conquistas.

***Palabras claves: Juventud, generación, continuidad histórica, pensamientos, nuevas tecnologías, revolución cubana,***

---

## Introducción.

El trabajo tiene como objetivo demostrar el papel que ha desempeñado la juventud cubana en las diferentes etapas históricas por la que ha transitado nuestro país hasta nuestros días, con énfasis antes y después del primero de enero de 1959, cuando Cuba alcanzó su verdadera independencia y soberanía, la juventud de hoy después de 59 años de experiencias del triunfo revolucionario.

Puntualizar el protagonismo de nuestros jóvenes en los tiempos modernos, en el presente cuando el desarrollo científico invade el campo de la información y las comunicaciones, las que inciden e influyen notablemente en destruir la independencia y la soberanía de los países del cual no estamos ajenos a sus influencias.

Mostrar el uso adecuado de las nuevas tecnologías en beneficio para el desarrollo del conocimiento en general; conociendo los cambios y retos en el área internacional, cuando el objetivo central es preservar nuestras conquistas.

La juventud nuestra proviene del pensamiento y las ideas de José Martí, está formada y educada en la continuidad y el ejemplo de nuestro invicto Comandante Fidel Castro Ruz, quien siempre fue ejemplo de joven para todo el mundo. Nuestra juventud tiene el encargo social de preservar las conquistas y los logros de nuestra Revolución.

## Desarrollo

*“La juventud es una mariposa medio enloquecida; quema en la primera luz sus alas frágiles y la carga delicada de sus ensueños.”*

**José Martí.**

¡Qué bella es la juventud!

El término juventud proviene del latín *juventus*; edad que se sitúa entre la infancia y la edad adulta. Está comprendida entre los 10 y los 24 años aproximadamente, en esta etapa está implícita la pubertad o adolescencia inicial, la que oscila entre 10 y 14 años, además la adolescencia medios o tardía, de 15 a 19 años; así como también la juventud plena es de 20 a 24 años.

Se considera el 12 de agosto como Día Internacional de la Juventud, fecha aprobada por la Asamblea de Naciones Unidas el 17 de diciembre de 1999.

Juventud además en otros términos se refiere a los primeros tiempos de algo, es sinónimo de belleza, elegancia, vigor, energía, frescura, actitud.

La etapa juvenil es muy compleja, no siempre se comporta igual en las personas, hay aspectos como la madures física, social y psicológica las que hacen ser más jóvenes o menos jóvenes; además de intervenir la educación, la incorporación al trabajo, su independencia y la identidad propia de cada persona que es difícil de tenerlo en un estado cronológico.

Todos los países no consideran el mismo concepto de juventud, está determinado por el contexto socioeconómico. Por tanto no hay una única juventud, se deben considerar las diversidades étnicas, sociales, culturales y las diferencias económicas ya sea entre países o diferentes clases sociales.

Según la UNESCO, OMS, UNICEF, los jóvenes tienen problemas específicos en la salud, físicos, desarrollo psíquico y en la salud reproductiva, la salud sexual, trastornos a la adicción, al alcoholismo, la drogadicción y la criminalidad juvenil.

Otro de los problemas que enfrenta la juventud a nivel mundial es el embarazo en la adolescencia, control de la natalidad, educación sexual.

Es de destacar que además que en la juventud se presentan problemas psicosociales, como la fatiga, la depresión, déficit de sueño, tristeza, ansiedad, conductas suicidas, siendo esta una de las primeras causas de muertes en los jóvenes.

La juventud presenta además problemas médicos como el acné, ginecológicos, atención dental, VIH SIDA, y la tuberculosis.

En estas edades los jóvenes se ven sometidos a experiencias novedosas, se exponen al riesgo sin saber las consecuencias y deben conocer los riesgos, evaluarlos y controlarlos, como es el caso de la droga, el tabaquismo y el alcoholismo.

A los gobiernos de los países capitalistas estas actitudes en los jóvenes no les he preocupante, por lo que se consume de manera discriminada olvidando las consecuencias para la salud.

En cambio en nuestro país se realizan charlas de orientación y capacitación a los jóvenes a través de programas de prevención llevados a cabo por el personal de la salud pública y el ministerio de educación con el apoyo de las organizaciones de masas donde se orienta a la

familia y a la población de manera general, a través de los medios de información como la radio, la televisión, la prensa, realizan trabajos de prevención y orientación para evitar consecuencias desfavorables por desconocimiento de las consecuencias que se pueden presentar, a diferencia de otros países que el objetivo específico de la información es con sentido mercantil y no preventivo.

En nuestro país se exige el estudio se le garantiza la continuidad en la superación a la clase obrera y a los profesionales que labore en cualquier sector del país.

En el caso de los menores de edad existen leyes que hacen que mientras los jóvenes sean menores e edad, es responsabilidad de la familia y en especial de los padres que asistan a la escuela, nuestra educación es gratuita y obligatoria.

En esto nos diferenciamos grandemente de los países capitalistas, donde vemos menores de edad haciendo cosas que no le corresponde como son los trabajos forzados, pidiendo limosnas para subsistir y mantener a la familia, como pasaba en Cuba antes del 1959.

Es de señalar que en varios países del mundo existen movimientos juveniles autónomos que desempeñan un encuentro de interacción directa o indirecta con carácter cultural – musical, estético, tecnológico o de cualquier otra clase.

En la actualidad, la connotación proviene del desarrollo de las nuevas tecnologías, de la información y la comunicación, existen propuestas de políticas que surgen de distintos actores sociales y grupos de interés, porque se alienta el gobierno electrónico, donde los procesos se automatizan y la información se hace pública. Los jóvenes tienden cada vez más a incorporarse a las redes sociales por ser plataformas de información correctas y la desinformación.

Muchos jóvenes se conectan a Twitter, Facebook y otras plataformas que son espacios de discusión, politización y sobre todo de formación de una identidad dirigida con diferentes fines; también desde la aparición y uso de Internet, correo electrónico, blogs, mensajería electrónica, teléfonos móviles. Nuestros jóvenes tienen y deben seguir usando y conociendo estas tecnologías pero deben seguir profundizando en el conocimiento de nuestra Historia y nuestra identidad, saber que la juventud actual en nuestro país es un producto del sacrificio de muchos jóvenes que en determinadas épocas históricas tuvieron que regar el suelo se su sangre en las diferentes batallas por la independencia alcanzada el 1 de enero de 1959.

Las nuevas tecnologías son útiles, ¡sí!, la información es muy rápida pero hay que saber con qué fines la utilizamos.

En los Jóvenes Club de Computación, en nuestras universidades y centro de educación se capacitan a los jóvenes para que usen las nuevas tecnologías, todos sabemos que este campo se ampliará y que no se podrá negar el desarrollo tecnológico a nivel mundial. Se puede pertenecer y hay que pertenecer al mundo moderno, hay que escuchar a los jóvenes pero hay que seguir inculcando que nuestro país a diferencia de otros no existe la explotación infantil, el abuso sexual, que en Cuba la lucha de la juventud por su plena independencia se remonta a la manigua redentora y se continúa la lucha de la juventud durante la República mediatizada, en la lucha clandestina contra las tiranías, en la lucha de la Sierra Maestra, en la edificación socialista, en el cumplimiento del deber internacionalista proletario.

No podemos olvidar y hay que enseñar que la semilla regada con la sangre de los jóvenes como se argumentó anteriormente en el trabajo no se puede olvidar, ni perder, recordemos y tendremos presente a jóvenes como José Martí, Ignacio Agramonte, Julio A Mella, Antonio Guiteras, Camilo Cienfuegos, por citar algunos entre legiones de jóvenes cubanos héroes y mártires de nuestra patria y de nuestra historia, forman el árbol fecundo de la juventud de hoy, que está formada con el pensamiento de las ideas martianas y fidelistas. Nuestro estado reconoce el papel de los jóvenes fundamentalmente la comunista, en el carácter de juventud avanzada como portadora de las aspiraciones e inquietudes del resto de los jóvenes.

***“La juventud es la edad del crecimiento y del desarrollo, de la actividad y la viveza de la imaginación y el ímpetu. Cuando no se ha cuidado del corazón y la mente en los años jóvenes, bien se puede temer que la ancianidad sea desolada y triste.”***

Recordemos que los niños y los jóvenes son la razón de ser de nuestra Revolución.

Nuestra juventud está integrada a las diferentes organizaciones políticas y de masas, así como en diferentes ONG; como la Sociedad Cultural José Martí, el Movimiento Juvenil Martiano, la UNHIC, la AHS, las Fuerzas Armadas Revolucionarias, las FMC, UJC, CDR, los más jóvenes se agrupan en la Organización de Pioneros (Moncadistas y José Martí). Además existen otras organizaciones estudiantiles como la FEEM y la FEU.

A la juventud cubana le sobran ejemplos para demostrar al mundo que las nuevas generaciones que es y será la continuidad histórica de la Revolución. Está presente en todas las tareas de la revolución dentro como fuera del país.

Nuestro Invicto Comandante en Jefe señaló. ***“Aspiramos a que nuestros jóvenes sean más educados, más revolucionarios, entregados, dignos, capaces de la heroicidad cotidiana y de las grandes hazañas.”***

Recientemente José Ramón Machado Ventura en el Seminario de Primeros Secretarios de la UJC; de las provincias y municipios señaló: ***“Ser el relevo de la generación histórica de la Revolución no es ya en Cuba una certeza del aquí y el ahora.”***

Por otra parte, Susely Morfa González, Primera Secretaria del Comité Nacional de la Unión de Jóvenes Comunistas, aseveró que: ***“Debemos trabajar con compromiso, disciplina y entrega para cumplir con ese encargo de seguir siendo mejores jóvenes.”***

***“Trabajemos desde las esencias, desde los argumentos, desde las transformaciones y el cambio de mentalidad, con fe infinita en la Victoria.”*** ***“Crecernos ante los desafíos, construir la Cuba soñada y seguir siendo los mejores hombres y mujeres útiles a la sociedad.”***

Nuestros jóvenes están en todos los frentes de la Revolución: La salud, la Educación, la Defensa, las Ciencias, el Deporte, la Cultura.

Son ejemplo a imitar por los jóvenes del mundo, no solo por sus principios, sino por sus conocimientos integrales, por exponer ante el Mundo las conquistas de libertad, la ayuda solidaria desinteresadamente en los lugares más apartados y recónditos, por la igualdad, independencia, unidad, amor a la Patria, por su confianza infinita en la Revolución.

Conozcamos el mundo exterior, pero cuidemos nuestros principios de soberanía y respeto entre nuestras naciones.

En el presente año la juventud matancera celebrará su cumpleaños 55 de la creación de la Unión de Jóvenes Comunistas y el 56 de la Organización de Pioneros José Martí, con un amplio programa de actividades como: rutas históricas, trabajos voluntarios, diálogos entre generaciones, actividades infantiles, etc.; a tono con las características de cada Municipio el cual no solo está dirigido a la membrecía sino a todo el universo juvenil. La delegación que participó el reciente Festival Mundial, puso en alto las características de los jóvenes cubanos con la revolución cubana en los momentos actuales frente a la nueva administración norteamericana.

### **Conclusiones:**

### **Bibliografía**

Periódico: Juventud Rebelde. 5 de enero del 2017 P:2 Año: 52. No. 75.

Periódico: Juventud Rebelde. 15 de enero del 2017 p: 2 Año: 52. No. 93

Revista: Mujeres. No.2. 2016.

COLECTIVOS DE AUTORES CUBANOS. *Pedagogía*. La Habana. 2012. Editorial: Pueblo y Educación. p: